

Neuer Studiengang zur Verbesserung der Qualität in der Medizin – jetzt anmelden

Sind Sie im Bereich Qualitätssicherung und Qualitätsentwicklung mit einem Auftrag betraut, der nahe an der Patientin oder dem Patienten ist? Möchten Sie komplexe Projekte zur Verbesserung der Qualität unter Einbezug der Betroffenen und Angehörigen umsetzen? In diesem CAS (Certificate of Advanced Studies) werden Sie auf diese Rolle als Schlüsselperson für Qualität im Gesundheitswesen vorbereitet. Der Fokus liegt auf der patientennahen medizinischen Versorgungssicherheit im interprofessionellen Arbeitsumfeld. Der CAS besteht aus sieben Modulen, die auch einzeln buchbar sind.



Das Fortbildungsangebot wird von der Schweizerischen Akademie für Qualität in der Medizin SAQM der FMH in Zusammenarbeit mit Partnern aus dem Gesundheits- und Bildungswesen geleitet und von der Berner Fachhochschule BFH als akkreditierte Hochschule angeboten.

- **Zielgruppe:** Ärztinnen und Ärzte sowie interessierte Gesundheitsfachpersonen
- **Kursdauer:** September 2020 bis März 2021
- **Aufbau:** Der Studiengang ist modularisiert aufgebaut und besteht aus 7 Modulen zu je 3 Präsenztagen. Die Module sind einzeln buchbar.
- **Kosten:** 7'250 CHF (für 7 Module)
- **Anmeldung:** Melden Sie sich bis zum 3. Juli 2020 über folgende Website an: bfh.ch/gesundheit/weiterbildung/cas/qualitaet-in-der-medizin
- **SIWF-Credits:** 25 SIWF-Credits
- **Anzahl ECTS:** 14 ECTS-Credits

Weitere Informationen: bfh.ch/gesundheit/weiterbildung/cas/qualitaet-in-der-medizin

SAQM Qualitätsbericht 2019 steht für hohe Transparenz

Die Schweizerische Akademie für Qualität in der Medizin SAQM veröffentlicht ihren zweiten Qualitätsbericht! Darin erfahren Sie Vieles über die diversen Aktivitäten zur Sicherung und Weiterentwicklung der sehr hohen Qualität unseres Gesundheitswesens und wie insbesondere die Organisationen der FMH gemeinsam mit der SAQM viel Engagement und Wissen im Interesse unserer Patientinnen und Patienten, aber auch unseres Gesundheitswesens investieren. Indem dies sichtbar gemacht wird, wird auch die Grundlage geschaffen, sich darüber auszutauschen, um auch über die Ärzteschaft hinaus gemeinsam mit unseren Tarifpartnern, aber auch Verwaltung und Politik diesen Weg zu begehen.



Mit der Unterzeichnung der [Qualitäts-Charta SAQM](#) – die noch immer möglich ist – verpflichten sich aktuell 74 Ärzteorganisationen zu Transparenz, Verbindlichkeit und Nachhaltigkeit. Dazu gehören auch die Erstellung eines Qualitätsberichts und einer Qualitätsstrategie. Bereits 27 [Strategien](#) und 14 [Berichte](#) wurden aktuell von den unterzeichnenden Ärzteorganisationen bei der SAQM eingereicht.

2017 veröffentlichte die SAQM die eigene [Qualitätsstrategie](#). Darauf aufbauend erarbeitete sie den SAQM Qualitätsbericht für das Jahr 2017. Dieser wurde nun überarbeitet und aktualisiert. Neben dem Vorwort von Dr. med. Christoph Bosshard, Vizepräsident der FMH werden die verschiedenen Projekte und Aktivitäten der SAQM präsentiert. Den [SAQM Qualitätsbericht 2019](#) finden Sie auf der [SAQM-Website](#) jeweils auf Deutsch und Französisch.

Gesundheitsregister

Ergänzend zu den [Empfehlungen für den Aufbau und Betrieb von Gesundheitsregistern](#) haben die Organisationen ANQ, FMH, H+, SAMW und unimeduisse eine übersichtliche [Infografik](#) publiziert. Sie zeigt kurz und prägnant den Nutzen und das Potential von gesundheitsbezogenen Registern auf. Angesprochen sind in erster Linie Entscheidungsträger/innen aus Gesundheitsinstitutionen, Politik und Verwaltung sowie weitere Interessierte.

Früher galten Register als rein statische Datensammlungen. Heute und in Zukunft können Register, welche die grundlegenden Anforderungen erfüllen, aktiv zur Qualitätsentwicklung eingesetzt werden. Somit schliesst sich der Kreis: Die bei Patient/innen gesammelten Daten kommen ihnen direkt wieder zugute. Weshalb lohnt sich der Blick auf die Infografik? Nebst den Basisinformationen, wie ein Register funktioniert und wer daran beteiligt ist, bietet die Grafik auch eine Auswahl aktiver Schweizer Gesundheitsregister und Informationen zur Trägerschaft. Besonders eindrücklich ist das aufgeführte Beispiel einer Kosten-Nutzen-Rechnung.

Die SAQM informiert regelmässig mit einem Newsletter über die aktuellen Projekte und Tätigkeiten.
Wenn Sie Lob, Kritik oder Anregungen haben, senden Sie diese bitte an: saqm@fmh.ch.

SAQM, FMH, Elfenstrasse 18, Postfach 300, 3000 Bern 15, Telefon +41 31 359 11 11, Fax +41 31 359 11 12, E-Mail: saqm@fmh.ch